

SE SUSCRIBE en Cartagena, despacho de don Liberato Montilla. En provincias correspondencia á A. Saavedra.

EL ECO DE CARTAGENA.

PRECIOS DE SUSCRICION En Cartagena un mes 2 pesetas; trimestre 6 id. en provincias 750. Anuncios y comunicados á precios convencionales.

AÑO XXIV.—NÚM. 6780

SÁBADO 1.º DE MARZO DE 1884.

REDACCION, MAYOR 24.

LA CUESTION DEL TONKIN.

Segun despacho de Hong-Kong, recibidos en Paris Hanci ha sido considerablemente fortificado por los franceses, así como Sontay, cuyo punto se considera á cubierto de todo ataque enemigo.

El «Times» publica un despacho de Hainong diciendo que 6.000 franceses, á las órdenes de los generales Minot y Briere, saldrán de Hanoi el 8 de marzo próximo con objeto de atacar á Bignon.

Simultáneamente con este movimiento el general Négrier, con 6000 hombres, saldrá de Haiduong con objeto de cortar la retirada al enemigo sobre Langson.

Segun las últimas noticias del Tonkin el enemigo se ha fortificado sólidamente en Hung-Ho.

A poca distancia de Hanoi, los franceses sostuvieron un nutrido fuego de cañon contra los banderas negras, los cuales no se atrevieron á salir de sus posiciones.

La Pagoda situada en la conflencia del Seng y del Canal de las Ciscadas, ha sido ocupada por los franceses á los cuales no se ha opuesto resistencia.

Un despacho de Sennaur dice que el reino de Sennaur, y que la guarnición de aquella plaza no corre ningun peligro.

Dicen del Su kin que todas las fuerzas sudanesas mandadas por Osman-Digma están concentradas en el T. b.

Algunas tribus amigas han ofrecido á los ingleses un refuerzo de 5.000 hombres, pero se miran con recelo y desconfianza esta clase de auxiliares.

El periódico *El Globo* de Londres en su última edición, dice que el gobierno inglés ha recibido esta tarde un despacho dando cuenta de un combate cerca de Triokitat entre las tropas del general Graham y los sudaneses.

Añade que estos últimos han sido derrotados. No dá mas detalles.

El gobierno inglés va á pedir al Parlamento un crédito de 370.000 libras esterlinas con destino al ejército que opera en Egipto y otro de 147.000 para las atenciones de la escuadra.

Segun despachos del almirante de la escuadra inglesa del mar Rojo, la defensa de Suakin está completamente asegurada.

Se ha dispuesto la baja por fallecimiento del capitán de infantería de marina D. Luis Lorduy, cubriendo esta vacante el excedente D. Cristóbal Muñoz.

Tomamos del «Diario de Lorca». «Las traviesas» para el ferro-carril continúan legando en abundancia al depósito establecido en esta ciudad, y segun tenemos entendido, por todo el mes próximo, habrá depositadas y entregadas á la empresa, de 20 á 25.000. También se reciben en el depósito de Alcantarilla, en el que quedarán todas las correspondientes antes de terminar el mes de Abril.

Ya se han recibido en Cartagena uno ó dos cargamentos de rails, y como la empresa constructora, ha resuelto, con el objeto de adelantar en lo posible la inauguración de la vía, comenzar á la vez que por Alcantarilla, por Lorca, la colocación de traviesas y carriles con el fin de que al terminarse los puentes de Alcantarilla que son los que han de completar la infra-estructura de la vía, quede solo la unión de los dos trayectos para que puedan pasar los trenes, se han dado las disposiciones para que el resto de los rails vayan á desembarcarse al puerto de Aguilas, desde donde se transportarán y depositarán en esta ciudad.

Parece que la comision de propietarios á quienes afecta la expropiación de terrenos para la vía férrea en construcción, debe reunirse mañana para acordar respecto de la

El trazado de repianto.

El «Diario Médico-Farmacéutico».

Segun el notable fisiólogo Cabanis, el sueño nos impresiona del modo siguiente:

Los primeros órganos que pierden su fuerza son los músculos de las piernas y brazos.

Los segundos los que sostienen la cabeza y los terceros los que sostienen la columna vertebral.

Esto explica como pueden dormir muchas personas sentadas á caballo.

Respecto de los sentidos, el mismo profesor cree que el primero en dormirse es el de la vista, luego el del gusto, á este sigue el olfato y últimamente el del tacto.

Como nada dice Cabanis del oido, suponemos vigilará constantemente, menos en los sordos.

Tomamos del «Diario de Murcia».

Segun telegrama, que hemos recibido esta madrugada, el general Cassola no se presenta candidato por Cartagena, sino por Sepúlveda.

× Ayer tarde tuvieron lugar en la Santa Iglesia Catedral de este obispado, los solemnes y devotos ejercicios que todos los viérnes de cuaresma celebra en el tan célebre como abandonado templo del cristianismo, la Ilustre Cofradia del SSmo. Cristo del Socorro.

El ilustrado orador Sagrado D. Juan Fernandez, ocupó la Cátedra del Espíritu Santo, versando su oración sobre la coronación de espinas de nuestro Señor Jesucristo.

La concurrencia fué numerosa y muy distinguida.

Igualmente tuvimos anoche, el gusto de escuchar por primera vez, en la Iglesia de la Caridad, al elocuentísimo orador sagrado D. Constantino Lodeiro, el cual cautivó por largo rato la atención del numeroso é ilustrado auditorio que invadía el templo de nuestra Madre Doloresa.

Dicho Sr. hará uso de la palabra el viérnes próximo en la Sta. Iglesia Catedral de esta Diócesis.

Se ha recibido el suplemento número 4, del número 1, Año I, de la Revista de Arquitectura, que con merecido éxito se publica en Madrid.

Una hermosísima judía llamada Singer, que está cantando en el teatro de Turin, dicen los periódicos de Italia que se prepara á convertirse al catolicismo por amor á un jóven español, con el cual en breve se casará.

Por la guardia municipal, fué ano-

rentas estancadas en esta ciudad ha consignado ya la fianza que se le exigió para el desempeño de dicho cargo.

Ayer falleció repentinamente un individuo en la diputación de San Antonio Abad.

El lunes próximo debe reunirse la junta local de Sanidad para ocuparse sobre el cementerio de la diputación de Alumbres.

Al celo é interés del Sr. Director de la fábrica del gas, se debe el que se estén reponiendo la mayor parte de los farotes del alumbrado público.

Por el Sr. Gobernador se ha dispuesto que se invite á los propietarios de terrenos que hay que expropiar para el ferro-carril de Murcia á Alicante, para que designen perito.

Se ha interrumpido el cable de Canarias entre Cadiz y Santa Cruz de Tenerife.

Ayer regresó á Murcia de su expedición artística á México, el aplaudido tenor cómico nuestro amigo, don Pablo Lopez.

Mañana tocará en el paseo de la Muralla del Mar, durante la tarde, la banda del Regimiento de infantería de Marina un escogido programa.

Ha sido nombrado ayudante tercero del penal de esta plaza, D. Pascual Lozano Rubio.

× El domingo tendrán lugar bailes de pista en la sociedad Romea y en el teatro Maiquez.

Mañana por la tarde se pondrá en escena en el teatro principal la zarzuela «Las dos princesas» y por la noche «Mis dos mujeres y Torear por lo fino».

En el circo gallístico de la calle de la Arena, tendrán lugar, mañana á las horas de contumbre, varias peleas de gallos.

Dicen de Alicante, que del 5 al 7 de Marzo se verificará probablemente la inauguración oficial del ferro-carril de aquella capital á Murcia, pasando por las ricas vegas de Dolores, Orihuela y Murcia.

En breve saldrá de este puerto, la fragata de guerra «Concepción» con rumbo á la Habana; este buque hará el viage á la vela y tocará en Cadiz, con objeto de embarcar alguna metralla.

Han llegado á Barcelona, las dos compañías de artillería, que salieron de esta plaza, para incorporarse al primer batallón que se halla de guar-

férras de España han sido:

Del 1.º al 31 de Enero: Tarragona á Barcelona y Francia, 1.125.021 pesetas, contra 262.946 en igual periodo de 1883, y con un aumento de kilómetros en explotación de 2.482.

Del 11 al 20 de Enero: Almansa Valencia y Tarragona, 294.517 pesetas contra 270.207.

Del 5 al 11 de Febrero: Madrid á Zaragoza y Alicante, 910.919 pesetas contra 954.507.

Andaluzes, 185.961 pesetas contra 204.248.

Se ha recibido el número 178 de la importante publicación semanal «Revista de conocimientos útiles» que cada día alcanza mayor aceptación.

Siguen creciendo en Paris de año en año la estadística de los suicidios. Durante el año 1882, la cifra de los suicidios se elevó hasta 735, en 1883 ha llegado á 890.

Es de advertir que el mayor contingente lo dan los casados; los solteros y los viudos están en gran minoría.

Más de la mitad de los suicidas pertenecen al sexo femenino. En España sucede todo lo contrario: hay mas predisposición al suicidio en el hombre que en la mujer.

Atribuyese al señor ministro de Marina el propósito de organizar el ministerio de su cargo. Se dice que restablecerá la subsecretaría.